

# Rheinterrasse La Terrasse sur le Rhin



Bestands situation Alte Schmiede  
La situation initiale à l'ancienne forge

## Ausgangssituation:

Lange Zeit lag Neuenburg direkt am Rhein. Doch im Lauf der Geschichte ging der Kontakt zum Fluss verloren. Zwischen Stadt und Rhein liegen heute die A5 und die B 378. Das Integrierte Rheinprogramm (IRP)

des Landes Baden-Württemberg ermöglichte erste Korrekturen im unmittelbaren Flussumfeld. Bereits 2015 entstanden die Rheingärten Neuenburg.

Fotos: geskes.hack Landschaftsarchitekten GmbH

## Dafür wurden folgende Maßnahmen ergriffen:

Der Entwurf der Rheinterrasse basiert auf der Idee, die Stadt durch ein neues städtebauliches Element wieder am Fluss zu verankern. Die rund 700 Meter lange und 30 Meter breite, erhöht über dem Rheinufer liegende Achse schafft als Promenade attraktive Wegeverbindungen zwischen den angrenzenden Nutzungsfeldern, Parklandschaften und Verkehrsanlagen bis hin zur Rheinbrücke und dem Leinpfad am Rheinufer. Der urban gestaltete Parkkorridor mit einer großartigen Aussicht lädt ein zum Flanieren und Spielen, die vielen Sitzgelegenheiten zum Verweilen. Der Blick reicht im Osten bis zur Bergkulisse des Schwarzwaldes und im Westen bis zum Rhein.



Reste eines Bunkers, eines MG-Schartenstandes  
Les vestiges d'un bunker, d'un crêneau de mitrailleuse



Baustellenrundgang während der Bauphase  
Une visite du chantier pendant la phase de construction

## La situation initiale:

Neuenburg s'est situé pendant longtemps directement sur le Rhin. Mais au fil de l'histoire, le contact avec le fleuve s'est perdu. Entre la ville et le Rhin se trouvent aujourd'hui l'A 5 et la B 378. Le Programme Intégré du Rhin (IRP) du Land de Bade-Wurtemberg a permis d'apporter de premières corrections à l'environnement immédiat du fleuve. Les Jardins du Rhin de Neuenburg ont vu le jour dès 2015.

## Les mesures mises en œuvre:

Le projet de la Terrasse sur le Rhin repose sur l'idée d'ancre à nouveau la ville au fleuve grâce à un nouvel élément de paysage urbain. L'axe d'environ 700 mètres de long et 30 mètres de large, surélevé par rapport aux rives du Rhin, crée en tant que promenade, des liaisons attrayantes entre les espaces adjacents aux usages multiples: des parcs et jardins aux infrastructures de transport, jusqu'au pont du Rhin et au chemin

Für weitere Informationen über die Planungsbeeteiligten einfach QR-Code scannen:



de halage de la rive. Ce parc corridor aménagé de manière urbaine invite, avec sa vue magnifique, à la flânerie et au jeu, et les nombreuses possibilités de s'asseoir, à s'arrêter et se reposer. La vue s'étend à l'est jusqu'aux paysages montagneux de la Forêt-Noire et à l'ouest jusqu'au Rhin.

La Terrasse sur le Rhin est aussi un lieu où les Neuchâtelois-es peuvent montrer à leurs hôtes les trésors de leur région : avec deux jardins permanents, le Jardin de l'île du Rhin et le Jardin de Zähringen, la ville se présente avec ses particularités paysagères et historiques. Ces jardins sont des éléments d'art paysager dotés de plantations de grande qualité.